



QUADRATIN
Jalisco



En un mes abre
sus puertas el
**Instituto Regional
de Cancerología**

◆ Pág. 3

Gobierno de Jalisco

Guadalajara, Jalisco, viernes 11 de octubre de 2024

EDICIÓN DIGITAL 890

Plantea el TEPJF ratificar el triunfo de Pablo Lemus

Se hizo público el proyecto de resolución de la elección a la gubernatura de Jalisco, el cual considera desechar el juicio ciudadano presentado por la que fuera candidata de la coalición conformada por Morena y sus aliados, Claudia Delgadillo. ◆ Pág. 3

Cumplen **60 años** presumiendo su ganado

Dio inicio la Expo Ganadera Jalisco 2024. Estará hasta el 3 de noviembre y se calcula que asistirán más de medio millón de personas, quienes podrán disfrutar de mucha diversión. ◆ Pág. 7



Francisco Rodríguez

Se informó que permanecerán cerradas las estaciones Zapopan Centro y Plaza Patria de la Línea 3

Siteur implementará operativo para la Romería

Redacción/Quadratin Jalisco

El Sistema de Tren Eléctrico Urbano (SITEUR) informa que con motivo de la Romería 2024, el sábado 12 de octubre, permanecerán cerradas las estaciones Zapopan Centro y Plaza Patria de la Línea 3 de Mi Tren desde las 5:00 horas hasta las 14:00 horas cabe mencionar que en esta edición la estación Mercado del Mar permanecerá abierta como es habitual.

Por su parte, derivado del corte a la circulación en el primer cuadro de Guadalajara, el viernes 11 de octubre a partir de las 16:00 horas y hasta el sábado 12 de octubre cuando pase el contingente, permanecerá cerrado el acceso por Plaza de Armas a la estación Guadalajara Centro de la Línea 3 de Mi Tren, permitiendo la entrada y la salida de las y los usuarios por el acceso de



Gobierno de Jalisco

Los cierres no representan afectaciones en la operación de las tres líneas de Mi Tren.

Pedro Moreno, así como de la estación Plaza Universidad de la Línea 2, donde ambas estaciones hacen transferencia.

Asimismo, el 12 de octubre en la estación Juárez de la Línea 1 y 2 de Mi

Tren únicamente los ingresos de las calles Pedro Moreno y Federalismo permanecerán cerrados desde las 5:00h hasta que pase el contingente, quedando abiertos los dos accesos

EL DATO

- El sábado 12 de octubre permanecerán cerradas desde las 5:00h hasta las 14:00h las estaciones Zapopan Centro y Plaza Patria de la Línea 3
- La estación Mercado del Mar permanecerá abierta con normalidad
- Del viernes 11 de octubre a las 16:00 horas hasta el sábado 12 de octubre, cuando pase el contingente, estará cerrado el acceso de Plaza de Armas en la estación Guadalajara Centro

Oriente-Poniente de la calle López Cotilla y los dos de Norte-Sur del Parque Revolución.

Estos cierres, derivados de la Romería 2024 no representan afectaciones en la operación de las tres líneas de Mi Tren.

Rutas de transporte público modificarán sus derroteros

Redacción/Quadratin Jalisco

Con motivo de la Romería de la Virgen de Zapopan, las rutas C135, C73, C84, C85, C72, T16B, T16B-C06 La Magdalena, T16B-C07 Vistas, T16B-C08 La Piedrera, T08 y T09, que cruzan el centro de la ex Villa Maicera y que circulan por las avenidas Vallarta, Unión y Américas en Guadalajara, modificarán sus derroteros mientras pasa el contingente de peregrinos.

La modificación de derroteros iniciará a temprana hora del día 11 de octubre, principalmente en el caso de las rutas que ofrecen servicio en el municipio de

Guadalajara, y en Zapopan a partir de las 6 de la tarde.

La ruta C73, de la calle Sarcófago se desviará hacia la calle Libertad para luego tomar su recorrido ordinario por av. Tesistán, mientras que en sentido inverso, de av. Tesistán se desviará hacia la calle Independencia y en Industria continuará su recorrido.

La ruta 170B se desviará de la av. Tesistán hacia la calle Independencia, luego Industria, Manuel H. Alatorre y en av. Aurelio Ortega continúa su derrotero ordinario. En su viaje de regreso, luego de circular por av. Aurelio Ortega, Manuel H. Alatorre y Sarcófago se desviará hacia la calle Libertad para continuar

por av. Tesistán.

Por su parte la ruta C84, de Fray Toribio de Motolinía se desviará hacia la calle Ramón Corona y en la calle Zaragoza se retornará para continuar por av. Hidalgo y continuar su recorrido diario.

La ruta C85 dos vías, de Fray Toribio de Motolinía se desviará hacia Ramón Corona, Cuitláhuac, Independencia, Industria y en la Lateral av. Juan Pablo II retomará su recorrido.

En su trayecto de regreso, de circular por av. Manuel Ávila Camacho se desviará hacia la av. Aurelio Ortega, Manuel H. Alatorre, Sarcófago, Libertad, Emilio Carranza, Allende, 16 de Septiembre y en Constitución continuará su

recorrido habitual.

En lo que corresponde a las rutas C135, T08 y T09, de av. Tesistán se desviarán hacia la calle Independencia, Industria y en la lateral de av. Juan Pablo II continúa su recorrido, mientras que al regresar, de la lateral de av. Juan Pablo II se desviarán hacia av. Manuel Ávila Camacho, Santa Rita, av. Aurelio Ortega, Manuel H. Alatorre, Sarcófago, Libertad y en av. Tesistán se reincorporan a su derrotero.

La ruta T16B, de la lateral de av. Juan Pablo II se desviarán hacia la av. Manuel Ávila Camacho y en Santa Rita se retornan para continuar por av. Aurelio Ortega y proseguir su recorrido en la lateral de av. Juan Pablo II.

Directorio Quadratin Jalisco

Presidente de Quadratin
Francisco García Davish

Director General
Antonio Sánchez

Jefa de información
Diana Beas

Editora
Alma Reynoso

Reporteros
Haremy Reyes
César Huerta

Fotógrafo
Francisco Rodríguez

Diseño gráfico
Karina Zepeda

Corresponsal Puerto Vallarta
Javier Frías

Domicilio
Avenida México 2798,
piso 5B interior 1, colonia
Circunvalación Vallarta, CP
44680 Guadalajara, Jalisco.

Quadratin Jalisco no se hace responsable de las opiniones de nuestros colaboradores en sus artículos.

Todo listo para abrir el Instituto Regional de Cancerología

Haremy Reyes/Quadratin Jalisco

El Instituto Regional de Cancerología ubicado en la colonia Miramar en Zapopan ya está listo para ser inaugurado en un mes, se encuentra en etapa de equipamiento, informó a través de un video en sus redes sociales el gobernador de Jalisco, Enrique Alfaro Ramírez.

“El Instituto de Cancerología, que ya está terminada la obra, estamos ya en el equipamiento y lo vamos a inaugurar, Dios mediante en un mes. Vean nada más el edificio y el lugar espectacular. Estamos a unos días de entregar una de las obras de infraestructura de salud más importantes que se han construido en Latinoamérica. Es impresionante lo que se hizo para cuidar la salud de todas y todos los jaliscienses”.

Este nosocomio que quedó como un proyecto incompleto de la administración pasada por fin podrá ser inaugurado y la idea es que brinde atención a pacientes con cáncer no solo de Jalisco sino de toda la región occidental del país.

De acuerdo con lo informado por SIOOP está a un 90 por ciento de avance y le tocará al siguiente gobierno estatal terminar algunos detalles que faltan



Está ubicado en la colonia Miramar en Zapopan.

El gobernador Enrique Alfaro informó que se encuentra en etapa de equipamiento y próximamente será inaugurado

en el piso 2. Este nosocomio contará con más de 250 camas y significó una inversión superior a los mil millones

de pesos y es parte de la estrategia de atención integral que incluye el Seguro Salud Jalisco.

Presentan libro en homenaje a El Güero Real

Jalisco Redacción/Quadratin Jalisco

Fue presentado en Casa Jalisco el libro *Un Formador Real*, escrito por Enrique León Candiani, el cual narra parte de la vida personal y profesional de José Luis Casillas Real, El Güero Real, considerado el mejor entrenador y formador de talentos en la historia del fútbol mexicano, dándole victorias importantes a las Chivas al llevarlos a la final de la Copa Libertadores en 2010, y apostes notables al Atlas y la Selección Mexicana.

Durante la presentación, el gobernador de Jalisco, Enrique

Alfaro, externó su admiración por El Güero Real, a quien calificó como un jalisciense excepcional que se ha ganado el respeto de la afición nacional y de otros países, así como de directivas de clubes deportivos a nivel global con su trayectoria en el medio futbolístico, tanto por su gran capacidad cuando figuró como jugador y posteriormente al consagrarse como un entrenador de gran calado en la detección y formación de talentos del fútbol.

El gobernador comentó que el libro *Un Formador Real*, además de plasmar la vida de El Güero Real, también se

puede encontrar elementos valiosos que pueden ser tomados para la formación de otros jugadores u una nueva generación de entrenadores.

Por su parte, el autor de *Un Formador Real*, Enrique León Candiani, agradeció la oportunidad de escribir esta obra y que contara con el impulso para su publicación, la cual, consta de 200 páginas y siete capítulos con gran contenido no solo de la vida del Güero Real, sino también de su visión, estrategia, análisis, anécdotas y vivencias que lo ayudaron a consolidarse en el mundo del balompié mexicano.



Tuvo una inversión de 66 millones de pesos.

Entrega Gobernador edificio de la Contraloría

Redacción/Quadratin Jalisco

El gobernador Enrique Alfaro Ramírez, entregó el nuevo edificio a la Contraloría del Estado de Jalisco, que durante años fue una gestión de la Contralora María Teresa Brito a fin de seguir cumpliendo la tarea en el combate contra la corrupción.

La obra a cargo de la Secretaría de Infraestructura y Obra Pública en coordinación con el Colegio de Ingenieros, tuvo una inversión de 66 millones de pesos.

La Contralora puntualizó que se necesitaba este espacio que hoy se logra luego de 15 años, con el objetivo de homologar tareas al interior de la dependencia y realizarlas de forma coordinada y técnica, además de fomentar el sentido de pertenencia a la oficina que supervisa y revisa permanente del ejercicio de recursos públicos.

La Contraloría de Jalisco, es la dependencia responsable de auditar la Administración Pública Central y Paraestatal, así como de aplicar el derecho disciplinario a las personas servidoras públicas.

Esta moderna infraestructura está situada junto a la sede actual en la histórica finca 'Villa Beatriz', construida en 1914 por el arquitecto Camilo Pani.

Presenta Pablo Lemus a integrantes de su gabinete

Haremy Reyes/Quadratin Jalisco

El gobernador electo de Jalisco, Pablo Lemus Navarro presentó a quienes lo acompañarán en parte de su gabinete económico con la meta de lograr un crecimiento superior a la media nacional, en la Coordinación de Desarrollo Económico estará Mauro Garza Marín, en la Secretaría de Turismo Michelle Fridman y en la Secretaría de Desarrollo Económico Cindy Blanco.

“La expectativa y la meta, y lo dejo muy claro, es que Jalisco pueda llegar a tener el doble de crecimiento de lo que tiene el país. Y claro que se puede, con una palabra mágica para los empresarios que se llama certeza. Mucho se ha hablado del efecto de la relocalización de empresas, y en ello debemos de brindar tres características principales a los inversionistas, tanto nuevos como actuales, como transnacionales, como locales, uno, garantía hídrica, dos, energía energética orientada a las energías sustentables, tres, seguridad, seguridad pública y ojo, seguridad jurídica”.

Al presentar lo que será su decálogo en la política en Turismo de Jalisco, quien fue presentada como la futura titular del área a partir de diciembre, Michelle Fridman Hirsch habló de un ecosistema eficiente, sostenible y a largo plazo, con diseño y planeación, por lo que se comprometió a que, aunque antes estuvo en Yucatán, conocerá cada rincón del estado para poder promover todo lo que tiene para ofrecer.

“Queremos incentivar las nuevas inversiones, queremos sobre todo incentivar las nuevas inversiones en el interior del estado para descentralizarlas y queremos también incentivar la renovación de instalaciones y aquellos establecimientos que inviertan en implementar prácticas innovadoras en tecnología, en sustentabilidad, en inclusión. Queremos diagnosticar la oferta, queremos buscar nuevas inversiones y acompañarlas para que su paso por este estado sea certero y sea cómodo. Detonar el potencial turístico de la riqueza y la



Pablo Lemus presentó a quienes lo acompañarán en parte de su gabinete económico.

El Gobernador electo presentó a quienes le apoyarán para lograr un crecimiento superior a la media nacional

diversidad regional de Jalisco. Jalisco es inmensamente diverso, tiene destinos consolidados a nivel internacional como Guadalajara, como Puerto Vallarta, tiene múltiples otros destinos”.

Mejorar las estrategias de financiamiento a los emprendimientos, reinventar Fojal, mejora regulatoria, energías limpias y posicionar a Jalisco a nivel internacional en al menos tres clústeres serán los ejes con los que arrancará la secretaria de Desarrollo Económico de Jalisco, Cindy Blanco Ochoa a partir de diciembre de este año cuando inicie la nueva administración.

“Vamos a posicionar a Jalisco como un clúster no nada más a nivel nacional, le vamos a apostar a lo grande a nivel internacional en tres grandes sectores. El primero es salud. Hoy Jalisco cuenta ya con una red hospitalaria de médicos de universidades que están graduando

médicos bilingües. El segundo clúster es evidentemente uno de los más interesantes, de los que más están creciendo, es el de los semiconductores. Y en tercera instancia, Jalisco tiene todo el potencial de ser un clúster de cinematografía, un clúster cultural. Hoy ya tenemos ferias internacionales como la FIL, como la Feria Internacional del Cine en Guadalajara”.

También dijo que será prioridad atender problemáticas como la informalidad y la precariedad que enfrentan sobre todo los pequeños negocios, sobre todo los encabezados por los más jóvenes. Al presentar sus perfiles, Lemus Navarro indicó que tendrá que presentar una segunda etapa del gabinete económico, que incluya áreas como la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural o la de Innovación, Ciencia y Tecnología.

Puntualizó que lo que buscarán todas las áreas del futuro gobierno será generar desarrollo económico que llegue a todas las regiones, es decir, aprovechar el potencial de zonas como los Altos de Jalisco donde producen gran cantidad de carne, leche y huevo, o la zona Ciénega donde su fortaleza es la conectividad con otras ciudades de otros estados como Michoacán o el camino de entrada desde la Ciudad de México.



El Magistrado plantea desestimar los argumentos de la excandidata del Verde.

Planteará magistrado ratificar triunfo de Lemus en Jalisco

Juan Carlos Huerta/Quadratin Jalisco

Se hizo público el Proyecto de Resolución de la elección a la gubernatura, el cual considera desechar el Juicio Ciudadano de la que fuera candidata de la coalición conformada por Morena y sus aliados, Claudia Delgadillo González. La propuesta es ratificar el triunfo de Lemus y su constancia de mayoría.

En los próximos días la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación deberá discutir y votar el proyecto de dictamen propuesto por el magistrado Felipe Alfredo Fuentes Barrera.

El documento se exhibe oficialmente, y sugiere desechar los juicios de impugnación SUP-JDC-954/2024, y acumulados.

El Magistrado plantea desestimar los argumentos de la excandidata a gobernadora que acusó un fraude electoral y una elección de Estado.

El proyecto de sentencia propone ratificar los resultados de la elección del 2 de junio pasado, los cómputos estatales, la expedición de la constancia de mayoría, la declaratoria de triunfo que hizo el Instituto Electoral y de Participación Ciudadana del Estado de Jalisco, (IEPCJAL), además de la sentencia del Tribunal Electoral estatal, que fueron impugnados por el equipo jurídico de la Claudia Deleagadillo, según se lee en el documento.

Abren en Las Águilas módulo para tramitar tarjeta Mi Pasaje Amarillo

Redacción/Quadratin Jalisco

En la Unidad Administrativa Las Águilas, de Zapopan, abrió un nuevo módulo para adquirir la tarjeta Mi Pasaje Amarillo. Este espacio funciona de lunes a viernes de 8:00 a 14:30 horas, y está ubicado en av. López Mateos Sur 5150, en la colonia La Calma, en las instalaciones de la mencionada unidad administrativa.

El servicio se proporcionará sin cita. Cabe señalar que la política pública Mi Transporte del Gobierno de Jalisco se puso en marcha en 2019 y uno de sus objetivos fue facilitar los traslados de los grupos más vulnerables en el estado, por ello, el programa Mi Pasaje que operan en conjunto la Secretaría del Sistema de Asistencia Social (SSAS) y la Secretaría de Transporte (Setran) ha incrementado la cantidad de beneficiarios que reciben apoyo del 50 % o 100 % para sus traslados en transporte público colectivo y masivo, así como la cantidad de módulos para su trámite.

Con esta apertura, suman 8 módulos para el trámite de Mi Pasaje Amarillo (apoyo del 50%) localizados en la zona metropolitana de Guadalajara, y 17 para el trámite de Mi Pasaje Verde (con apoyo del 100%) de los cuales, 12 se encuentran en la zona metropolitana y 5 más en municipios al interior del estado.

En 2023, la Setran apoyó a 118 mil 390 personas a través de este programa con descuento parcial para los distintos medios de transporte masivo y colectivo



Está ubicado en la Unidad Administrativa Las Águilas, en Zapopan.

Actualmente las tarjetas pueden ser usadas en las tres líneas de Mi Tren, SITREN, Mi Macro Calzada y Periférico, así como las diferentes rutas de camiones que operan en el Área Metropolitana de Guadalajara, Lagos de Moreno, Ciudad Guzmán y Puerto Vallarta.

En 2023, la Setran apoyó a 118,390 personas a través de Mi Pasaje Amarillo, con descuento parcial en los distintos medios de transporte masivo y colectivo; por su parte el Sistema de Asistencia Social otorgó el apoyo completo a través de Mi Pasaje Verde

a 145,301 beneficiarios por parte de la SSAS. Con estos números, el gobierno de Jalisco cerró el 2023 con 263,691 personas beneficiadas a través de la Setran y la SSAS, siendo así el año con mayor cantidad de beneficiarios, superando en más de 76% los apoyos otorgados al inicio de la administración.

Se informó que este 2024 (hasta el corte del primer semestre) se beneficiaron 123,319 personas de Mi Pasaje Verde por parte de la SSAS (con apoyo del 100% en el costo del transporte), y 243,416 apoyos de Mi Pasaje Amarillo, otorgado por la Setran, sumando más de 366,735 usuarios apoyados hasta el momento, lo que supera en 39% lo otorgado en 2023 y en 145% los beneficiados al inicio de la administración.

Si desea conocer requisitos y ubicaciones exactas de los módulos de Mi Pasaje Amarillo, la Setran pone a su disposición el sitio web <https://gobjal.mx/PasajeAmarillo> mientras que para consultar la información del programa Mi Pasaje Verde de la SSAS, está disponible el sitio <https://programamipasaje.jalisco.gob.mx/>



Los distintivos se entrega por parte de la Secretaría del Trabajo

Reconocen al Congreso por facilitar lactancia

Redacción/Quadratin Jalisco

En beneficio de madres trabajadoras que tienen bebés pequeños, fueron inaugurados dos lactarios en el edificio del Congreso del Estado y se entregaron dos Distintivos Jalisco Lactancia Responsable por adquirir el compromiso y solidaridad con este sector de la población; además de proveerlos con espacios adecuados para amamantar.

Jalisco es el primer estado, a nivel nacional, que cuenta con un distintivo para promover la lactancia materna en los centros laborales. En 10 meses se ha logrado capacitar 74 mil 530 trabajadoras

y trabajadores de empresas de iniciativa privada e instituciones gubernamentales y en el caso del Congreso del Estado suman mil 69 personas, informó el secretario del Trabajo, Marco Valerio Pérez Gollaz.

"En Jalisco el 52 por ciento de la población es mujer, de ese 52 por ciento el 35 por ciento es una mujer económicamente activa, de ese 35 por ciento el 75 por ciento, está en una etapa fértil, y no podía dejar de ser empático en un tema importante, que si bien es cierto ya se establece la Ley Federal del Trabajo, la facilidad que se tiene que dar a las compañeras trabajadoras cuando

están en la tapa de amamantar, el hecho de poder tener hoy como ejemplo el Congreso".

Los 2 distintivos que se entregan corresponden a la categoría de Empresa promotora y comprometida con la lactancia en la que el centro de trabajo, además de promover y fomentarla, cuenta con una sala especial en la que hay un refrigerador para conservar la leche materna. La diputada Claudia Murguía, dijo que con ello se crea una visión más empática con las mujeres.

Redacción/Quadratin Jalisco

Verónica Delgadillo, presidenta municipal de Guadalajara, visitó las instalaciones del Centro de Control, Comando, Cómputo, Comunicaciones y Coordinación C5, ubicadas en la colonia Moderna. Ahí, fue recibida por el Comisario General de Seguridad, Ismael Ramírez Méndez, quien le mostró el funcionamiento de dicho centro de monitoreo, vigilancia e inteligencia.

La alcaldesa explicó que esta administración trabajará con un sello de política social, donde la relación entre la policía y los ciudadanos constituye un eje fundamental.

Además, durante su recorrido por el C5, la primera presidenta de Guadalajara supervisó el funcionamiento del centro, desde donde se coordinan las acciones de videovigilancia de la ciudad, así como los programas de Escuela Segura, las zonas Pulso de Vida y el escuadrón de drones.

Resaltó la capacidad tecnológica para atender las incidencias que se presenten en Guadalajara, así como el compromiso de su gobierno para consolidar la policía de proximidad con la gente.

También instruyó a los mandos de la corporación para fortalecer el modelo de seguridad ciudadana través de una policía de proximidad, el patrullaje y vigilancia, que abonan a mejorar la percepción de seguridad. Recordó que Guadalajara cuida a las y los tapatíos

Verónica Delgadillo supervisa el C5 de Guadalajara

Desde ahí se coordinan las acciones de videovigilancia de la ciudad, así como los programas de Escuela Segura, las zonas Pulso de Vida y el escuadrón de drones



La alcaldesa fue recibida por los mandos policíacos.

con una política social enfocada en el espacio público, con calles iluminadas y limpias.

ALTA TECNOLOGÍA

El centro de monitoreo C5 utiliza un sistema avanzado para monitorear

EL DATO

Esta administración trabajará con un sello de política social, donde la relación entre la policía y los ciudadanos constituye un eje fundamental

y grabar imágenes en tiempo real, convirtiendo la video vigilancia en una herramienta indispensable que permite el seguimiento de los eventos que se reciben del 9-1-1, de la línea de Atención Ciudadana y de las peticiones o reportes de personal en campo. A la visita acudieron el Jefe de la Oficina de Presidencia, Mario Silva, y el Jefe de Gabinete del gobierno de Guadalajara, Bernardo Fernández.

Gobierno de Guadalajara

Zapopan entrega paneles solares a comercios barriales

Redacción/Quadratin Jalisco

A través del programa Economía Verde que arrancó este miércoles en la colonia Lomas de Tabachines, el Gobierno de Zapopan inició la entrega de paneles solares a comercios barriales en la presente administración. Con ello se apoya a la economía del comercio local y se reduce la emisión de dióxido de carbono.

Juan José Frangie Saade, presidente municipal de Zapopan, insistió en que este programa proyecta un beneficio a futuro, en favor de las niñas y los niños, al reducir la contaminación

6

solares, un inversor (la tecnología que transforma la energía de los paneles en corriente alterna), estructura adicional e instalación.

“Vemos en todo el mundo siempre una bola de tragedias, vemos las lluvias que nunca veíamos antes, vemos desastres naturales, vemos cómo hay pérdida de la fauna, la vegetación, los árboles, todo esto está acabando con el mundo. Yo creo que todas y todos estamos endeudados con las niñas y los niños de lo que les vamos a dejar. Este es un paso importante porque matamos dos pájaros de un tiro. Uno, la economía de los comerciantes, y la número dos, lo que es la parte del medio ambiente que es bien importante para que nosotros lo podamos hacer”, mencionó el primer edil. La entrega incluye cuatro paneles

solares, un inversor (la tecnología que transforma la energía de los paneles en corriente alterna), estructura adicional e instalación.

La inversión económica para este programa suma cinco millones de pesos. Salvador Villaseñor Aldama, coordinador general de Desarrollo Económico y Combate a la Desigualdad de Zapopan, destacó que esta instalación puede lograr un ahorro de hasta 60% en el pago del servicio para los comercios.

“Tienen un gasto aproximado sobre siete mil pesos bimestrales, entonces nosotros lo que tenemos estimado con estos paneles solares, que son cuatro paneles solares por comercio, es que bajaremos más de 60% en el recibo.



Juan José Frangie continuará apoyando la economía local.

Gobierno de Zapopan

Cumpliendo 60 años, inicia la Expo Ganadera Jalisco 2024

Haremy Reyes/Quadratin Jalisco

En un ambiente festivo y muy mexicano, este jueves dio inicio la Expo Ganadera Jalisco 2024 que está cumpliendo 60 años. Será desde este 10 de octubre y hasta el 3 de noviembre, representando una importante derrama económica para la zona metropolitana, y potencializando el liderazgo productivo del estado, informó el presidente de la Unión Ganadera, José Antonio Ruelas Pérez.

“Mostrar nuestro potencial y riqueza en este sector. Jalisco es el primer productor de leche a nivel nacional con el 22% de la producción, primer lugar de la producción de pollo y huevo, combinando los dos tenemos el primer lugar. También primer lugar de cerdo entre el 28 y el 30%, segundo lugar de res y cuarto lugar nacional en ganado o vino. Jalisco es potencia señores, potencia a nivel nacional en producción de proteína animal”.

Recordó que el gobernador electo, Pablo Lemus, se comprometió a generar una bolsa de 50 millones de pesos en apoyo a este sector.

La edición número 60 de este evento, que año con año se ha enfocado a fortalecer la economía de las familias dedicadas a la ganadería y al campo, ha logrado además difundir los elementos más importantes de la cultura rural, con lo que hoy las nuevas generaciones valoran y se enorgullecen de esta que es una parte fundamental de la mexicanidad, afirmó Ruelas Pérez.

“Lo más trascendental es que llega a esta nueva etapa como un foro que responde a todas las necesidades de proyección del sector, pero a la vez hemos alcanzado un liderazgo como foro de espectáculos vinculados al campo, que promovemos el altruismo y fomentamos la participación de las familias, de los niños y de los jóvenes, mostrándoles la importancia del trabajo agrícola y de sus tradiciones”, expuso.

De nueva cuenta, esta gran fiesta será un evento con causa, al refrendar su alianza con Nariz Roja y destinar a



El comité organizador calcula que asistirá más de medio millón de personas.

El evento se realiza del 10 de octubre al 3 de noviembre, potencializando el liderazgo productivo del Estado y generando una importante derrama económica

esta organización un porcentaje de lo recaudado en el espacio infantil La Granjita Ganadera.

El comité organizador calcula que asistirán a la feria más de medio millón de personas, quienes podrán disfrutar de espectáculos, exhibiciones, gastronomía y bailes en un recinto seguro y cómodo, con presencia permanente de elementos de seguridad y paramédicos.

El presidente de la Unión Ganadera detalló que, para brindar una experiencia única y aumentar la comodidad de los visitantes, se han realizado importantes renovaciones y mejoras al recinto ferial; a la vez que se ha organizado una agenda muy amplia y diversa de actividades y espectáculos, en las que tomarán parte más de 3 mil 500 ejemplares entre caballos, vacas y toros; así como cabras, borregos, burros y mulas.

Completan esta extraordinaria experiencia un amplio corredor gastronómico, la zona comercial,

el pabellón infantil-con su Granjita Ganadera- y las infaltables activaciones de charrería, todo ello en complemento a los espacios de negocios, en donde se desarrollan las exhibiciones de ganado, la promoción de sementales y prestigiadas subastas, por citar algunos ejemplos.

Lo que debes saber antes de asistir a la Expo Ganadera

Horario: 10:00 a.m. a 2:00 a.m.

Costos ingreso: Adultos \$60.00 pesos y \$30.00 pesos niños menores de 12 años, tercera edad y personas con discapacidad. Entrada a la Granjita Ganadera \$25.00 pesos.

Servicios: Seguridad privada, presencia de las corporaciones de seguridad del Estado (incluidos elementos de vialidad) y del municipio; atención médica permanente; asistencia de Protección Civil y Bomberos; Valet Parking; cajeros automáticos; y trámite para obtener o refrendar licencias de conducir; además de la Incubadora de Negocios y

Emprendurismo.

Áreas: Comercial, Gastronómica, Infantil y pabellones ganaderos.

La Granjita Ganadera (costo general \$25.00 pesos).

También recibirá de nuevo a las escuelas con visitas guiadas de martes a viernes previa carta solicitud de cada institución educativa. El ingreso para los grupos escolares a la feria es gratuito, solo deberán cubrir la entrada de cada menor a la Granjita.

El horario de atención para realizar las citas escolares es de 9:00 am a 4 pm de lunes a viernes. Teléfono: 3338370773.

ACTIVIDADES FAMILIARES

Activaciones de charrería, deporte nacional declarado Patrimonio Inmaterial de la Humanidad por la Unesco en 2016, y que la Expo ofrecerá todos los domingos con los mejores exponentes del país.

Segunda Feria Internacional de Escaramuzas en caballito de palo que se realizará el domingo 29 de octubre a las 4 de la tarde. A destacar que la edad de las integrantes es de 2 a 8 años y participan 33 grupos que provienen de Coahuila, San Luis Potosí, Zacatecas, Hidalgo, Estado de México, Nayarit y Jalisco.



PRIMERA ETAPA DEL 10 AL 20 DE OCTUBRE

CALIFICACIÓN DE RAZAS INDIANAS CEBÚ
VIERNES 11 DE OCTUBRE A LAS 10:00 A.M. ÓVALO CENTRAL

CALIFICACIÓN DE BURROS Y MULAS (MORFOLOGÍA)
VIERNES 11 DE OCTUBRE A LAS 10:00 A.M. PISTA 2

CALIFICACIÓN BRAHMAN
SÁBADO 12 DE OCTUBRE A LAS 10:00 A.M. ÓVALO CENTRAL

CALIFICACIÓN OVINO PELIFOLK
SÁBADO 12 DE OCTUBRE A LAS 10:00 A.M. PISTA 2

CALIFICACIÓN DE BURROS Y MULAS (FUNCIONALIDAD)
DOMINGO 13 DE OCTUBRE A LAS 8:00 A.M. PISTA 2

EXPOSICIÓN NACIONAL DE GANADO SUIZO EUROPEO
JUEVES 17 DE OCTUBRE A LAS 10:00 A.M. ÓVALO CENTRAL

EXPOSICIÓN NACIONAL DE GANADO SUIZO AMERICANO
VIERNES 18 DE OCTUBRE A LAS 10:00 A.M. ÓVALO CENTRAL

EXPOSICIÓN REGIONAL DE OVINOS CHAROLAIS
VIERNES 18 DE OCTUBRE A LAS 10:00 A.M. PISTA 2

CALIFICACIÓN DE OVINOS BLACKBELLY
VIERNES 18 DE OCTUBRE A LAS 12:00 P.M. PISTA 2

CALIFICACIÓN DE OVINOS PELIBUEY
VIERNES 18 DE OCTUBRE A LAS 4:00 P.M. PISTA 2

CALIFICACIÓN GANADO LIMOUSIN
SÁBADO 19 DE OCTUBRE A LAS 10:00 A.M. ÓVALO CENTRAL

CALIFICACIÓN DE CABALLOS
DOMINGO 20 DE OCTUBRE A LAS 11:00 A.M. PISTA 2

#LaMejorExpoGanadera

    Expo Ganadera Jalisco Oficial
Glorieta del Álamo en Tlaquepaque, Jalisco.
*Boletos en taquillas de la Expo Ganadera Jalisco

EVENTOS DESTACADOS



GRAN INAUGURACIÓN
Jueves 10 de octubre, 6:00 p.m. Óvalo Central.

GRANJITA GANADERA, VETERINARIO POR UN DÍA
Del 10 de octubre al 3 de noviembre de 10:00 a.m. a 8:00 p.m.



CABALLOS BAILADORES
Los días 11, 13, 17, 20, 25 y 31 de octubre, 2 y 3 de noviembre a las 7:00 p.m. Óvalo Central.

PIALES CORVEROS
Los días 16, 23 y 30 de octubre a las 5:00 p.m. Lienzo Charro de Expo Ganadera.



2DA. FERIA INTERNACIONAL DE ESCARAMUZAS EN CABALLITO DE PALO
Domingo 27 de octubre a las 4:00 p.m. Óvalo Central.

CAMPEONATOS CHARROS
Domingos 13, 20 y 27 de octubre y 3 de noviembre. Lienzo Charro de Expo Ganadera a las 12:00 horas.



PAJARETE FEST
Los días 12, 13, 19 y 20 de octubre a las 8:00 a.m.

JARIPEO BAILE

Los días 13, 17, 18, 20 y 25 de octubre y 1 de noviembre a las 4:00 p.m. Lienzo Charro de Expo Ganadera.



BAILES CON ARTISTAS INVITADOS

Viernes 11, 12, 13, 17, 18, 19, 20, 24 y 26 de octubre y 2 de noviembre 5:00 p.m. Lienzo Charro de Expo Ganadera.

DEL 10 DE OCTUBRE AL 3 DE NOVIEMBRE